

ABSTRAK

Kisah Nabi Yunus dalam Al-Qur'an menyajikan narasi yang kaya akan nilai-nilai moral dan pembelajaran. Dalam konteks kehidupan modern yang sarat dengan tantangan etis dan moral, kisah ini menawarkan panduan yang relevan dan berharga. Namun, seringkali ajaran moral yang terkandung dalam kisah-kisah Al-Qur'an, termasuk kisah Nabi Yunus, belum digali dan diaplikasikan secara optimal dalam kehidupan sehari-hari. Hal ini menimbulkan kebutuhan akan kajian yang lebih mendalam untuk mengungkap dan menginterpretasikan ajaran-ajaran moral tersebut dalam konteks kontemporer.

Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi, menganalisis, dan menginterpretasikan ajaran-ajaran moral yang terkandung dalam kisah Nabi Yunus sebagaimana dinarasikan dalam Al-Qur'an. Secara khusus, penelitian ini berupaya untuk: (1) mengeksplorasi peristiwa-peristiwa kunci dalam kisah Nabi Yunus dan nilai-nilai moral yang terkandung di dalamnya, (2) menganalisis relevansi ajaran moral tersebut dengan konteks kehidupan kontemporer, dan (3) merumuskan implikasi praktis dari ajaran moral tersebut dalam pengembangan karakter dan etika Islami.

Metodologi yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif dengan pendekatan value analysis. Sumber data primer penelitian adalah ayat-ayat Al-Qur'an yang berkaitan dengan kisah Nabi Yunus, sementara sumber sekunder mencakup tafsir-tafsir Al-Qur'an yang relevan dan literatur pendukung lainnya. Analisis dilakukan melalui beberapa tahap, meliputi identifikasi nilai-nilai moral dalam teks, kategorisasi nilai-nilai tersebut, analisis kontekstual, dan interpretasi dalam kerangka etika Islam dan relevansinya dengan kehidupan modern.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kisah Nabi Yunus mengandung ajaran moral yang mencakup aspek-aspek seperti kesabaran dalam menghadapi ujian, pentingnya bertaubat dan memohon ampunan, tanggung jawab dalam menjalankan amanah, serta nilai-nilai universal seperti kasih sayang dan toleransi. Analisis lebih lanjut mengungkapkan bahwa ajaran-ajaran moral ini memiliki relevansi yang tinggi dengan konteks kehidupan kontemporer, menawarkan panduan etis dalam menghadapi berbagai tantangan moral dan sosial. Penelitian ini berkontribusi pada pemahaman yang lebih mendalam tentang dimensi etika dan moral dalam kisah-kisah Al-Qur'an, khususnya kisah Nabi Yunus, dan membuka jalan bagi pengembangan model pendidikan karakter berbasis nilai-nilai qur'ani serta aplikasi praktisnya dalam kehidupan sehari-hari.

Kata kunci: *Ajaran moral, Al-Qur'an, etika Islam, Nabi Yunus, value analysis.*